

Sin horizontes

Claman algunos periódicos contra los partidos gobernantes y pretenden condenarlos al ostracismo, cifrando la esperanza de un porvenir más próspero y tranquilo en una concentración democrática; pero no aciertan á decirnos quién ha de encargarse de dirigir la averiada nave por entre los escollos que tiene que atravesar para obtener ese resultado.

La dificultad más grande para la solución del problema es esta.

Prescindiendo de que los partidos políticos no se improvisan, ¿dónde está el hombre capaz de encauzar las encontradas corrientes de opinión de Cataluña, Vizcaya, Navarra, Valencia y demás regiones españolas? ¿Qué político, ó no político, tiene energías bastantes, prestigios y condiciones de estadista prudente y experimentado para romper de frente contra antiguas corruptelas, desembarazando el camino de inútiles estorbos y marchando sereno y firme á la regeneración moral, material y política de nuestra patria? ¿Dónde, dónde se halla el legítimo heredero del gran Castelar, que nuestra mala suerte nos arrebató cuando más en peligro se hallaban nuestras libertades y más seriamente se ve amenazada la paz y la unidad del suelo español?

Pretender que perdamos un tiempo precioso ensayando nuevos partidos y procedimientos, cuando el enfermo está agonizando, es una loca temeridad, é intentar la coesión de elementos que han sostenido perpetua lucha por sus diversos ideales políticos, el mayor de los absurdos.

Salmerón, Azcárate, Romero Robledo, Maura, Canalejas, Weyler, López Domínguez, nombres todos muy respetables; pero que una vez confeccionada esa nueva panacea, ó conjunción democrática, mantendrían cada cual sus opiniones y sus procedimientos gubernamentales, sus diversas teorías económicas y distintos fines políticos, repitiéndose el lamentable espectáculo que nos ofrece el actual Gobierno con sus opuestas tendencias y latentes antagonismos.

Únicamente hombres como Castelar, Prim y O'Donnell podrían ponerse al frente de situación tan peligrosa, porque eran políticos y al propio tiempo hombres de Estado de cuerpo entero y, con su autoridad, sus prestigios y firmeza de carácter conseguirían unificar y fundir el pensamiento y la voluntad de sus compañeros, salvando así á la patria de un inevitable cataclismo.

Y no se nos diga que esa salvación nos la ofrecen los partidos extremos, porque no es verdad.

Los carlistas persisten en sus intransigencias como si aún viviéramos en el año 30 ó en el 40, creen que el estado de las naciones europeas y americanas es el mismo de aquellos tiempos y que podrían vivir á costa del oprobio y de la intolerancia como en la vergonzosa época de Fernando VII.

En cuanto á los republicanos bien patentes se hallan sus diferencias, su

falta de práctica en la gobernación del Estado, su carencia de sentido político y de cohesión para la lucha.

Si los partidos monárquicos han cometido errores, no por eso ha de juzgárseles incapacitados para gobernar, como pretenden los partidarios de una concentración democrática, tanto más cuanto la necesidad carece de ley y en las actuales circunstancias esa necesidad se impone y sería peligroso pretender la creación de nuevos organismos cuando peligran la unidad nacional y la existencia de la patria.

Los que intentan anular lo mismo al partido liberal que al conservador, sin presentarnos otros horizontes más despejados donde luzca un destello de esperanza que nos aliente para vencer poco á poco las asperezas del camino, son unos insensatos que no tienen derecho alguno á pedirnos que caminemos á ciegas, sin norte y sin guía, por una senda llena de peligros, que nos conducirá, indudablemente, al suicidio.

Orense.

PARA «EL MIÑO»

Crónica parisiense

La madre y los hijos.—Dinard.—Trouville.—Modas.

En una hospitalaria casa de Rennes, respetada por la curiosidad de los *reporters* y sagrada para los insultos de los adversarios, habita Madame Alfred Dreyfus.

La pobre señora vierte abundantes y ardientes lágrimas; pero tiene confianza.

Sus dos hijos, Pierre, de ocho años y Jeanne, una niña que cuando llegue el próximo Abril verá sonreír seis primaveras en sus azules ojos; sus dos hijos, viven en París, aquí crecen y aquí juegan tranquilos, ignorantes de la desgracia que se cierne sobre el plácido hogar de sus mayores.

Las ternezas de una madre han convertido la casa en una prisión tan dulce que los inocentes pequeñuelos no piensan en la escuela, donde los demás estudian, ni los parques y jardines, donde los otros juegan entre las flores y los pájaros.

La mamá reemplaza para ellos todos los camaradas, con ella van los dos hermanos de paseo y ella es quien, entre dos ahogados suspiros, refiere á los niños historias y cuentos para distraerlos y la mamá sirve de institutriz guiando la pluma de Pierre sobre la hoja de papel pautado ó el dedito de la pequeña Jeanne sobre los gruesos caracteres del alfabeto.

Un día, hace ya más de cuatro años, papá no volvió á la casa y al ver su sillón vacío en la mesa de familia, el mayorcito de los dos hermanos rompió á llorar como si se le hubiera perdido un juguete.

La madre inventó una explicación á la paternal ausencia y sus piadosas mentiras se fueron complicando y los inocentes angelitos lloraban ó reían, sin saber lo que aún ignoran; pero pensando siempre en su papá que había salido para una larga expedición militar.

Pero un día, los niños, supieron que su papá estaba camino de Francia, que el ministro había dado por terminada la expedición á las lejanas tierras y los inocentes pequeñuelos preparaban ya los regalos con que iban á sorprender á su papá después de una tan prolongada separación.

Y el papá volvió á Francia, la mamá salió á esperarle: pero ni el uno ni el otro han vuelto aún: los niños esperan impacientes, los ramos de azucenas y de pensamientos se marchitan abrasados por las lágrimas de los angelitos, los regalos se cubren de polvo en un rincón del cuarto de juguetes y ¿quién sabe si el papá vendrá á secar esas lágrimas, á besar aquellas

sonrosadas mejillas, á reanimar las flores y á recibir los regalos?

¡Pobres flores marchitas, que vuestros pétalos no sirvan de sudario para la tumba del padre!

La afluencia de extranjeros en Dinard, sobre todo de norte-americanos, ha quitado á esta hermosa playa francesa el aspecto aristocrático de que hasta hace algunos años podía justamente vanagloriarse.

La alta sociedad francesa, un tanto molestada por esta ingerencia cosmopolita, concede sus preferencias á Trouville y Deauville, y hasta á algunos puertos ingleses, como Brighton y Cowes.

Esto no obstante, y quizá por el motivo de que cualquier individuo está más dispuesto á gastarse el dinero fuera de su país que en el suyo propio, el Casino de Dinard se encuentra animadísimo á todas horas, celebrándose con frecuencia brillantes fiestas.

Por las mañanas, la playa está muy concurrida, reuniéndose los bañistas bajo los elegantes toldos, para combinar las expediciones que por la tarde han de realizar, bien en *yacht*, en carruaje y hasta en bicicleta.

Estas bellísimas playas contienen actualmente lo más granado de la aristocracia francesa.—Citaremos entre otros nombres los del príncipe y la princesa de Poix, el duque de Brissac, la marquesa de Massa, la condesa Pillet-Will, la condesa Cheygné y el vizconde de la Rochefoucauld.

Una de las principales diversiones para las damas en Trouville es recorrer por las mañanas las tiendas, luciendo unas *voilettes* sumamente sencillas, que consisten, por lo general, en un traje estilo *tailleur*, de hilo crudo con chaqueta abierta sobre un pechero de batista blanca. Por la tarde, el lujo presentábase en todo su apogeo, pudiéndose admirar riquísimas *toilettes*, todas de encaje ó bordadas primorosamente.

El conde Boson de Périgord pasea en un precioso automóvil en forma de trineo, conducido por la electricidad, y que llama extraordinariamente la atención.

Hay varios teatros subvencionados, en los cuales trabajan artistas de la Comédie Française y del Palais Royal y una estrella coreográfica de la Grande Opera, mademoiselle Zambeli, quien comparte los aplausos con la célebre Emilienne d'Alençon.

Las regatas de Trouville han sido brillantísimas, siendo extraordinario el número de *yachts* que había anclados en el puerto con tal motivo. En solo cinco días han entrado allí 40.

Demasiado tiempo hace ya que no hablamos nada de modas; lo siento por mí, toda vez que me he privado del placer que siempre proporciona platicar con mis amables lectoras.

Disfrutamos una temperatura verdaderamente canicular, lo cual hace sufrir á la moda; pues por caprichosa que esta sea, forzoso le es acomodarse á las necesidades del momento.

Sin embargo, nuestras elegantes comienzan á preocuparse ya de los trajes de paño.

Háblase mucho de una tela color *cabellos de reina*, lo cual nada dirá á mis lectoras, toda vez que las reales cabelleras lo mismo pueden ser rubias como las espigas que negras como la noche.

Pero, según dicen los iniciados en los secretos de la coquetería, el "color de cabellos de reina" es un rubio más claro y más dorado que el rubio usado hasta hoy.

Las desertoras de la gran Villa, van viniendo ya poco á poco á su elegante París y muy pocas se quedan en algún escondido rincón de provincias, saboreando las bellezas del otoño.

Como, á pesar de los calores, las lluvias empezarán muy en breve, se imponen los vestidos de paño ó por lo menos de lanilla.

Sin embargo, la faya negra hace una gran competencia al paño para trajes de entre-tiempo.

Vuelven á reaparecer las pequeñas chaquetas de paño rojo. Muchas son del género llamado *bolero*, el delantero cruzado bajo una

doble solapa y redondeada en la parte inferior del delantero, formando plastrón.

El cuerpo-blusa se ha modificado mucho, los canesús varían mucho y la imaginación no cesa de trabajar.

Cuanto á los sombreros, úsase mucho el sombrero de fieltro gris ó blanco con alas muy anchas y muy flexibles, sombreros muy parecidos á los antiguos chambergos.

En suma, la moda está indecisa y aún no hay nada definitivo.

ANTONIO AMBROA.

Paris 15 de Septiembre de 1899.

EL PROCESO DREYFUS

LA REVISIÓN

Continúa el interrogatorio

Maitre Labori.—El Consejo juzgará del valor de esta distinción... En fin, conste que fué el general Gonse quien formó el *dossier* secreto.

El comandante Cuignet, desde su banco, levantándose y gritando: ¡No; fui yo!

Gonse.—Yo formé el *dossier* porque lo mejoré. (Rumores.)

En 1890 constaba sólo de cuatro documentos. Hoy consta de varios centenares de ellos. Aún después de haber sido entregado al ministro en 1896 se ha continuado completándole.

Maitre Labori.—¿Asume el general Gonse la responsabilidad del *dossier* secreto hasta 1898?

Gonse.—Sí.

Maitre Labori.—Díganos entonces por qué no figura en él un despacho de un agente francés en el extranjero comunicando que Esterhazy había recibido 200,000 francos del agregado militar italiano. (Impresión.)

Gonse.—También figuran en él otros muchos informes del Ministerio de Relaciones Exteriores. (Rumores.) Pero eso no es cuenta mía, sino de la Guerra.

Maitre Labori.—Entonces el general Gonse estima una información emanada del embajador de Francia en Roma en menos que su conversación con Painlevé.

Gonse.—A eso no quiero contestar. (Murmullos.)

El comandante Cuignet dice:

—La nota al embajador de Roma no se incluyó en el *dossier* porque sólo reproduce conversaciones, no pruebas, y porque retiramos de la colección todo lo que era testimonios del extranjero, enviados con objeto de engañarnos. (Grandes rumores.) También recibimos un despacho que no incluimos en el *dossier*, dándonos noticias de la conversación de un agregado militar francés con el soberano de un país limítrofe, directamente complicado en el proceso.

El soberano dijo al oficial que el proceso Dreyfus y la agitación que producía en Francia demostraba la potencia de los judíos. Esta frase no podía interpretarse sino como en favor de la culpabilidad de Dreyfus.

Maitre Demange.—¿Cuál es la fecha de ese despacho?

Cuignet.—17 Noviembre de 1897.

Maitre Demange.—En la lista de documentos comunicados por el ministerio de Negocios Extranjeros al de la Guerra no hallo ese despacho. En cambio hay otro, de 20 de Enero del 98, comunicando la impresión producida en Italia por el asunto Dreyfus.

M. Paleologue (ex-secretario del Ministerio de Negocios Extranjeros).—El despacho del agregado militar en cuestión, se envió directamente al Ministerio de la Guerra, aunque cifrado con la clave de la embajada.

Cuignet.—El Ministerio de Negocios Extranjeros sólo envió al de la Guerra copia del despacho que era cargo contra Dreyfus. El despacho en cuestión no estaba dirigido á éste ó al otro ministerio, sino al Gobierno todo, sin embargo de lo cual, en el departamento de Negocios Extranjeros conservaron el original.

M. Paleologue.—Naturalmente; pero trasladamos la copia al Ministerio de la Guerra. No nos correspondía á nosotros incluirlo en el *dossier* diplomático.

Maitre Labori.—En el *dossier* de Guerra que custodia el general Chamoin tampoco se halla ese despacho. ¿Es que no se han traído todos

los documentos que se refieren al proceso? Desearía que acabaran de una vez de mostrárnoslos todos.

El general Chamoin.—No puedo mostrar lo que no tengo.

Presidente.—Aquí hablamos de muchas cosas que no tienen nada que ver con las declaraciones de los testigos.

Maitre Labori.—Aplazaré este incidente para ventilarlo con oportunidad.

Presidente.—¡Oh, no! Ventilémosle enseguida.

De la Región

Santiago.

Ha sido nombrado inspector de Sanidad de La Guardia (Pontevedra) el director del Instituto de Vacunación de esta ciudad el Sr. Pedreira Labadie.

Lugo.

Ha sido nombrado registrador del partido de Fonsagrada, D. Lorenzo Marco Pérez.

Pontevedra.

Han vuelto á colocarse obstáculos en la vía férrea de Pontevedra á Carril, no habiendo ocurrido desgracias por haberse apercibido á tiempo los maquinistas de los trenes.

Vigo.

El sábado pasó revista á la fuerza de Carabineros de esta plaza, el subinspector del cuerpo D. Juan Pozo.

Poco después salió para Bayona con objeto de revistar aquel destacamento.

La gran Prensa

El Liberal

Se ocupa de las bases de Burgos y de que se viene haciendo por unos conscientes y por otros inconscientemente la causa del carlismo.

El Gobierno no debe ceder ante amenazas y aptitudes que solo en cerebros mal equilibrados pueden existir.

El Correo

Presta marcada atención al mismo asunto y dice que así se distrae la opinión hundiendo en el descrédito á este desventurado país.

El Imparcial

Culpa á la debilidad de los gobiernos los males que aquejan á nuestra patria. Han tenido por lema desde hace veinte años «governar es ceder» y las consecuencias las estamos sufriendo.

Heraldo de Madrid

El verano iba á ser fecundo en iniciativas ministeriales; la reducción de gastos no aparece por parte alguna; la cuestión económica sin abordarse; el momento de liquidar con el país está próximo y solo preocupa á nuestros gobernantes la crisis que se avecina.

El Globo

Ocupase de las bases de Burgos, y las consecuencias que puede traer haciendo de una causa perdida cuestión religiosa.

La Opinión

Las teorías expuestas por el ministro de Gracia y Justicia sería la mayor de las anarquías.

El Correo Español

Pastoral del obispo de Guadix. La Iglesia padece hoy la persecución de España.

LA GACETA

Correspondiente al día 17 publica las disposiciones siguientes:

Presidencia

Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Santander y la Audiencia de dicha ciudad.

Declarando que no há lugar á decidir una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Santander y el juez de instrucción de San Vicente de la Barquera.

HORRIBLE ASESINATO

El sábado último se ha cometido un horrible crimen en esta capital.

El conocido joven D. Luis Vázquez Moreiro subió á la casa de las señoras de Varela, en la Plaza del Trigo, con objeto de hacerle una visita.

Habiéndole recibido D.^a María Josefa, entrególe aquél una carta de su hermano D. Benjamín, médico, residente en Castropol, con quien dichas respetables señoras sostenían relaciones de amistad.

En la carta se ruega que atiendan al dador en un asunto de gran interés.

Acto seguido, significó Luis Vázquez que necesitaba 1.000 pesetas. La señora de Varela se escusó con prudentes razones, diciéndole, entre otras cosas, que los propietarios no disponen de esa suma á cualquiera hora.

El visitante requirióle nuevamente para que le entregase, por lo menos, quinientas pesetas, y como no accediese, sacó del bolsillo una navaja de Albacete, y diciéndole: si no me las da V. de grado, me las dará por fuerza, se arrojó sobre la víctima asestándole tres fuertes navajazos, dos en el brazo izquierdo y otro en el hipocóndrio izquierdo.

Cuando se desarrollaba esta muda escena, un siniestro presentimiento hizo que entrase en la sala el ama de gobierno Consuelo Prado, quien aterrorizada al ver delante de sus ojos tan espantosa tragedia, se echó sobre el criminal sujetándole los brazos, y después de una titánica lucha en que le derribó al suelo, pudo éste huir tomando la escalera.

La joven Consuelo, después de librarse de la ferocidad del agresor, salió á una ventana y prorrumpió en gritos.

Los vecinos de la Plaza del Trigo corrieron tras el asesino, que se metió en la Catedral y fué á salir por la puerta del Santo Cristo, continuando su precipitada fuga.

Huyendo

Al salir de la Catedral siguió corriendo, navaja en mano, por las calles de D. Juan de Austria, Paz, San Miguel, Travesía de Alba, carretera de Trives y Progreso, hasta las inmediaciones del puente Pedriña, donde le detuvieron varios vecinos y algunos guardias de consumos.

Unos carpinteros intentaron cogerle en la Travesía de Alba, pero bien pronto tuvieron que desistir de sus propósitos al ver que blandía la navaja contra ellos.

Muchas personas le vieron durante el trayecto clavarse la navaja intentando herirse.

En el puente "Pedriña"

Al llegar á este punto, arrojó el arma desde el pretil y se echó en el suelo boca abajo.

La muchedumbre que le rodeaba tuvo ocasión de apreciar que estaba herido en la frente y en el pecho.

La noticia del intento de robo era entonces sabida de todos, pero no se tenía conocimiento de la acometida brutal de que había sido víctima la infeliz señora de Varela.

El agresor pidió varias veces una camilla á los guardias de seguridad para ser conducido al hospital, y como le viesen manchado de sangre ordenaron fuese trasladado en una silla, siendo seguido de la multitud de personas que constantemente aflúan á la calle del Progreso.

En aquel momento comenzaban á conocerse en toda su extensión los detalles del tremendo crimen perpetrado: A las tres de la tarde eran ya del dominio público.

En el Hospital

Una vez en el hospital, practicóle la primera cura el distinguido profesor de aquel establecimiento D. Ramón Quesada Borrajo, habiendo tenido ocasión de apreciar que las heridas son superficiales.

El señor Vieitez, en funciones de juez de instrucción, constituyóse en dicho lugar, acompañado del actuario señor Cuevas, comenzando á instruir las primeras diligencias sumariales.

El agresor reconoció el sombrero que dejó abandonado en el lugar del suceso, así como la navaja, y manifestó ser suya la letra de la carta que simulara ser de su hermano D. Benjamín. Confesó también el intento de robo y el crimen perpetrado con tal motivo.

El señor juez dictó auto de prisión y ordenó que fuese conducido á la cárcel, como así se efectuó á las ocho y media de la noche del mismo día.

Durante el trayecto fué acompañado de multitud de personas que prorrumpían en explosiones de indignación por el tamaño delito cometido.

En casa de la víctima

Inmediatamente que circuló la noticia del

execrable atentado de que fué víctima la distinguida señora viuda de Calabozo, muchas y distinguidas personas invadieron su casa interesándose por la salud de la enferma y asociándose al sentimiento de su familia.

Porque, preciso es consignarlo, las distinguidas señoras de Varela son con justicia respetadas y estimadas por todos, absolutamente, por todas las personas de esta ciudad, no solo por su bondadoso carácter, afable y distinguido trato, y raras virtudes, más porque en todas las ocasiones estaban propicias á enjugar las lágrimas de cuantos acudían á su casa demandando su esplendidez y largueza para todo acto benéfico y toda necesidad reconocida.

Durante estos días se acercaron multitud de personas sin distinción de clases ni posiciones, ávidas de saber el estado de la paciente.

En la noche del sábado, habla ya casi desaparecido la fiebre, y descansó, encontrándose en la madrugada en estado relativamente satisfactorio.

El domingo volvieron á reproducirse los vómitos de quilo, temiéndose por su vida.

Los médicos

A primera hora se acercaron á prestarle los auxilios de la ciencia los médicos señores Vázquez Quiroga, Meruéndano, Novoa, Fuentes y Rivera, atendiendo á la enferma con gran solicitud y cuidado.

Por la tarde se celebró junta de médicos en la que los Sres. Porto y Rionegro opinaron que debía practicarse una operación, siendo este dictamen desechado por los demás profesores.

D. Modesto Varela

Tan pronto se tuvo noticia del trágico suceso, el distinguido hermano de la víctima, nuestro respetable amigo D. Antonio Varela, telegrafió á su hijo, el diputado provincial D. Modesto, que á la sazón se hallaba en sus posesiones de Castrelo, lo mismo que á otras personas de la familia residentes fuera de esta población.

Este recibió el telegrama de su padre á la vez que los de carinosos amigos de esta localidad que le noticiaban la triste nueva, y acto seguido emprendió su viaje, llegando la noche del sábado.

Con tan infausto motivo, ha recibido innumerables manifestaciones de sentimiento, é inequivocas pruebas de sus muchas simpatías de todas las clases sociales del vecindario orensano.

D. Modesto Varela, desde su llegada, no ha salido de la casa de su tía, recibiendo constantemente á todas las personas que se interesan por la salud de la enferma.

El agresor

El joven Luis Vázquez Moreiro, tiene 29 años de edad.

Es hermano consanguíneo de D. Benjamín, médico de gran clientela en Castropol (Asturias), de D. Manuel, médico forense de este partido judicial, y de doña Ernestina, hermana del convento de San Pelayo de Santiago, y doña Adela, profesora en el convento de Agustinas de Palencia. Es también hermano de doble vínculo de D. José, monje benedictino del monasterio de Samos.

Sus virtuosos padres, así como su hermano don Manuel, lloran hoy con profunda pena la desgracia acaecida á su infortunado hermano.

Luis Vázquez Moreiro es muy conocido entre los jóvenes de esta capital, por más que hace algunos años rehúsa el trato de sus compañeros y parecía escapar de la sociedad.

Comenzó á estudiar la carrera de farmacéutico, que ha suspendido varias veces, hace ocho años.

En la actualidad, estudiaba en el último grupo de dicha facultad en Santiago.

Un periódico de esta capital afirma que el hecho perpetrado el sábado último tiene algunos precedentes.

Hoy encuéntrase en la cárcel incomunicado.

El delito

Es uno de los más horrendos, y de los que el Código penal castiga con mayor pena.

El homicidio con ocasión de robo lleva consigo la pena de cadena perpétua á muerte.

Desgraciadamente, no es aventurado suponer que algunas circunstancias agravantes, tales como la alevosía, premeditación, fraude y haberse ejecutado el hecho en la morada de la víctima, habrán de ser apreciadas en la calificación fiscal.

D.^a Josefa Varela

Al amanecer del día de ayer hallábase la virtuosa dama en estado agonizante, que se ha prolongado durante toda la mañana.

Desde que se consumó el atentado conservó siempre expeditas sus facultades sin trastorno de ningún género.

A la hora en que escribíamos estas líneas, dos y media de la tarde de ayer, todas las campanas de la ciudad doblaban por su eterno

descanso en señal de que ha entregado su alma á Dios.

Murió con la resignación cristiana con que ha vivido.

El pueblo entero siente como suya la desgracia que aflige á su familia.

Numeroso gentío acudió á primera hora á la casa de la finada, renovándose incesantemente.

Su hermano D. Antonio y su sobrino don Modesto reciben el duelo, siendo objeto de las más efusivas y conmovedoras manifestaciones.

Instituto de 2.^a enseñanza

Exámenes extraordinarios

DIA 22

Doctrina cristiana.—Formarán tribunal los Sres. Macías, Padilla y Macía.

Religión.—Idem id. los señores citados. Castellano.—Idem id. los Sres. Macías, Padilla y Arenas.

Retórica.—Idem id. los señores expresados. Historia natural.—Idem id. los Sres. Vallejo, Beltrán y Sáenz-Díez.

Agricultura.—Idem id. los mismos señores.

DIA 23

Latín y Castellano, 1.^o y 2.^o curso.—Compondrán el tribunal los Sres. Macías, Padilla y Arenas.

Geografía.—Idem id. los Sres. Padilla Moreno y Gaité (D. Javier).

Física y Química.—Idem id. Sres. Vallejo, Gaité (D. Antonio) y Sáenz-Díez.

DIA 25

Historia de España.—Formarán tribunal los Sres. Padilla, Moreno y Gaité (D. Javier).

Historia Universal.—Idem id. los mismos señores.

Francés, curso 1.^o—Idem id. los señores expresados.

DIA 26

Psicología Lógica y Ética.—Compondrán el tribunal los Sres. Macías, Padilla y Arenas.

Contabilidad.—Idem id. los Sres. Mosquera, Ibor y Sáenz Díez.

Aritmética y Álgebra.—Idem id. los mismos señores.

Geometría y Trigonometría.—Idem id. los Sres. Mosquera, Ibor y Gaité (D. Antonio).

Dibujo.—Idem id. los Sres. Mosquera Ibor y Mendiguchía.

DIA 27

Segundo llamamiento en todas.

DÍAS 25, 27 Y 30

Ingresos, á las cuatro de la tarde.

DÍAS 27 AL 30

Exámenes de enseñanza libre.

CARTERA LOCAL

Por ascenso en turno de antigüedad, ha sido nombrado inspector especial de Aduanas en Alsásua nuestro particular amigo el administrador de la de Verín D. Isidoro Fernández Romero.

Nuestra enhorabuena á tan honrado y laborioso funcionario.

Se halla gravemente enfermo el coadjutor de Cádavos, D. Germán Calvo Soto. Deseámosle un rápido alivio en su dolencia.

El juez de instrucción de Viana Sr. Temes, ha desplegado un celo y actividad digna de elogio, tanto en el incendio ocurrido en Barja, como en el motín del pueblo de Pungeiro, próximo á Viana.

Con gusto lo consignamos.

Ha salido para Granada nuestro querido amigo D. Juan Sáenz Marquina.

El atentado de que fué víctima la virtuosa señora doña María Josefa Varela ha tenido, desgraciadamente, un funesto desenlace.

A las dos y media de la tarde de ayer entregó su alma á Dios con la resignación cristiana de quien tantas pruebas ha dado durante su vida de las virtudes que atesoraba en su generoso y caritativo corazón.

Muchos desgraciados llorarán la pérdida de la que siempre acudió solícita á prodigarles consuelo y protección erigiendo en su pecho un altar á la caridad y rindiéndole fervoroso culto.

A sus hermanos doña Manuela, doña Angela y don Antonio; á sus sobrinos, y muy particularmente á nuestro querido amigo el diputado

provincial D. Modesto Varela, enviamos sincera y sentida expresión de nuestra pena por la dolorosa desgracia que les aflige y hacemos fervientes votos por el eterno descanso de la finada, víctima de un crimen que todo el pueblo de Orense llora.

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Verín D. Juan Bautista Busutil.

Ha llegado á esta capital nuestro particular amigo el profesor de este Instituto, D. Eduardo Moreno.

Han sido significados por el Ministerio de la Guerra para los destinos de portero de la Delegación de Hacienda y ordenanza de la Administración, los sargentos Gregorio San Germán Pablo y Ramón García Fernández.

Se ha posesionado de la cátedra de Francés de este Instituto el nuevo profesor D. José Antonio Díaz Rodríguez.

Antes de su regreso á su clínica de Madrid, sabemos de cierto que el oculista Dr. Gastaldo, piensa detenerse unos días en Orense, abriendo consulta de su especialidad.

Damos con gusto la noticia por ser especialista de crédito reconocido, y por lo tanto, no dudamos que acudirán á él cuantos pacientes de los ojos haya.

La señora doña Isabel Alonso, viuda de don Bruno Tabarés y Moretón (q. e. p. d.), y sus hijos D. Antonio y D. Elpidio, nos encarecen que demos en su nombre las gracias á las personas que han asistido á los funerales de Cabo de año que, por el eterno descanso del finado, se celebraron el día 18 en la parroquia de Santa Eufemia del Norte.

Se ha resuelto que para satisfacer los gastos que ocasione la desinfección en los edificios militares, se haga con cargo al capítulo 7.º, artículo 4.º del presupuesto vigente.

Ha sido declarado cesante el oficial de la clase de quintos de la Intervención de Hacienda de esta provincia D. Modesto Lamas Carvajal, reemplazándole el de igual categoría de la Delegación de Hacienda de Oviedo D. José Martínez Vieira.

El telegrama que publica *El Imparcial* dando cuenta del atentado cometido por el joven Luis Vázquez, contiene dos inexactitudes, pareciendo envolver una de ellas un cargo contra el digno juez accidental de instrucción Sr. Vieitez.

Tan pronto tuvo conocimiento del hecho, se personó este digno funcionario, acompañado del actuario Sr. Cuevas, en casa de las señoras de Varela, tomando en el acto declaración á la herida y pasando después al Hospital, en donde el asesino confesó de plano su delito.

Tampoco es exacto que falleciera el criminal, quien se encuentra en la cárcel, casi restablecido de las leves heridas que se infligió.

El abogado del Estado de Palencia D. Ramón Fernández Cid, ha sido trasladado á Albacete.

El día 22 dan principio los exámenes extraordinarios en el Instituto de segunda enseñanza.

Según nos participan de Viana, el día 16 no se recibió el correo en aquella villa sin que se sepa á qué ha obedecido la falta.

Se le han concedido treinta días de licencia á nuestro comprovinciano D. Gumersindo Buján, juez de instrucción de Vigo.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que á los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos del ejército que presten el servicio de acordonamiento sanitario en la frontera de Portugal se les reclamen y abonen las indemnizaciones que señala el art. 10 del reglamento vigente.

Ha fallecido en el real sitio de San Ildefonso nuestro querido amigo y comprovinciano D. Agustín Navas.

Rogamos por su eterno descanso, y á sus hermanos y familia enviamos nuestro sentido pésame.

Anoche le ha sido administrado el Santo Viático á nuestro querido amigo D. Demetrio Rodríguez Alberte, que desde hace meses se encuentra postrado en cama á consecuencia de pertinaz dolencia.

Hacemos votos por su completo restablecimiento.

Han dado principio en este término las operaciones de la vendimia.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 18, 10 n.

Expulsión de periodistas

El Sr. Silvela ha manifestado, que de acuerdo con el Gobierno español, fueron expulsados de Oporto varios compatriotas nuestros periodistas por haber extremado sus ataques á los representantes de España en Portugal injuriándoles.

Las Cámaras de Comercio

La Comisión ejecutiva de las Cámaras de comercio acordó celebrar un *meeting* en Granada durante el próximo mes de Octubre.

Después que sean conocidas las variaciones introducidas en los presupuestos buscando economías, se activará la campaña de propaganda en varias provincias.

La guerra con el Transvaal

Noticias del extranjero afirman que el Gobierno de la república del Transvaal ha rechazado el ultimatum de Inglaterra.

Júzgase inminente la guerra, en vista de las corrientes belicosas que imperan en el Reino Unido y la enérgica actitud de los transvalianos.

Chispas y chispazos

En Alcalá de Gisbert se produjo un gran escándalo por tres borrachos ocasionando la natural alarma en los primeros momentos y creyendo el vecindario que los carlistas intentaban promover alguna algarada.

Recorrieron varias calles dando vivas á D. Carlos, hasta que los agentes de la autoridad dieron con los chisperos en la prevención.

Madrid 18, 12 n.

Colisión.—Un alcalde herido

Entre los vecinos del pueblo de Tornavacas, provincia de Cáceres, se promovió una seria colisión por cuestiones de localidad, teniendo que intervenir la Guardia civil.

Los amotinados desatendiendo las exhortaciones de la autoridad, hirieron gravemente al alcalde y dieron muerte á un individuo de la bene mérita.

Un aplazamiento más

Al saberse que el Consejo de ministros anunciado para mañana se habla aplazado hasta el miércoles, los comentarios en los círculos políticos han sido muy severos para el señor Silvela.

Atribúyese este aplazamiento al temor de que el ministro de Hacienda provoque la crisis por la manoseada cuestión de las economías.

Las tifoideas en Madrid

Durante el día de hoy tan solo ingresó en el Hospital un enfermo con fiebre tifoidea.

Se han presentado, en cambio, varios casos de tifus en las tropas de la guarnición, siendo atacados por la epidemia siete soldados.

Esto ha producido la consiguiente alarma entre las fuerzas que guarnecen á Madrid.

Desde Oporto

Empiezan á reanudarse las transa-

ciones mercantiles aumentando el número de fábricas que abrieron de nuevo sus talleres.

Muchos obreros han vuelto á continuar sus trabajos, desapareciendo el temor de los conflictos consiguiendo á la miseria que empezaba á producir sus naturales efectos.

Madrid 19, 1 m.

En favor de Dreyfus

Telegramas de París comunican que ha producido allí gran sensación la noticia del *meeting* celebrado en Haydenpark (Londres) para pedir al Gobierno francés la rehabilitación de Dreyfus.

Más de 40.000 manifestantes tomaron parte en este acto de protesta contra el Consejo de guerra de Rennes.

El sainete de la calle de Chabrol

Se espera de un momento á otro que Guerin y sus compañeros se entreguen á las autoridades por falta de víveres.

Cortadas por la policía las comunicaciones que se venían sosteniendo por los tejados y azoteas, es imposible prolongar la resistencia al carecer de provisiones.

Madrid 19, 3 m.

Meeting tumultuoso

En Londres celebróse ayer un gran *meeting* dreyfuista dirigiéndose insultos á Francia, franceses protestaron siendo apaleados. La policía ha tenido que intervenir dando varias cargas.

Intemperancia criminal

En Arteaga reuniéronse varios curas y habiendo propuesto el de San Sebastián acatamiento á las instituciones, fué maltratado y pegado por sus compañeros.

Acordaron continuar campaña periódica Vascongadas ó Navarra.

Estaba previsto

Silvela ha manifestado de una manera terminante que es imposible hacer los cien millones de pesetas de economías.

ORENSE: IMP. DE «EL MIÑO»

ANUNCIO

Venta de varias cubas de madera castaño y roble, con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.

En esta redacción darán razón.

El Dr. Gastaldo OCULISTA DE LA ASOCIACIÓN DE ESCRITORES Y ARTISTAS y Asociación de la Prensa de Madrid,

permanecerá en Orense hasta el 28 del corriente.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en los ojos, teniendo procedimientos propios para la mayoría de ellas, y especialmente para la operación de la catarata, la que puede operarse aunque el paciente vea, necesitando únicamente de cuatro á seis días para la curación.

Horas de consulta: En Orense; Fonda de la Isidora, de 10 á 12. En Madrid; San Bernardo, 1.

LIBRERÍA

DE

JOSÉ ALVAREZ VAZQUEZ

ORENSE.—13, Plaza Mayor, 13.—ORENSE.

En esta antigua Librería, que antes era de D. Cándido Martino se halla de venta toda clase de menaje para escuelas y objetos de escritorio para oficinas en las mejores condiciones de calidad y precio.

También hay un gran surtido de devocionarios.



LA SEÑORA

D.ª María Josefa Varela y González

(VIUDA DE BLANCO CALABOZO)

Ha fallecido en el día de ayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos, y la bendición de Su Santidad.

Sus afligidos hermanos D. Antonio, D.ª Angela y D.ª Manuela, hermana política D.ª Dolores Santamarina; sobrinos D. Modesto y D.ª María del Pilar Varela Sotelo-Vallador, D. Máximo Blanco Varela y D.ª Balbanera Salgado Varela; sobrinos políticos D. Manuel Lois y D.ª Isabel Iglesias, y demás parientes,

Suplican á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, asistir al añaal y funerales que se celebrarán mañana 20 á las nueve de la misma en la iglesia de Santa María la Mayor y seguidamente á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al cementerio, en lo que recibirán especial favor.

Orense 19 de Septiembre de 1899.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 45, ORENSE.

Baños de Cortegada

Aguas sulfurado-sódicas y ferruginosas crematadas.

Estas aguas dan admirable resultado en las enfermedades herpéticas y escrofulosas, anemia, estómago é intestinos, matriz, en toda clase de catarros y en las afecciones nerviosas.

Temporada oficial de 1.º de Julio á 1.º de Octubre.

Venta de una casa

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Trives, de moderna construcción. Se compone de planta baja, piso principal, segundo y bohardillas con luces propias. Tiene tres huecos de fachada de piedra de granito.

Para más informes dirigirse, en Orense, á D. Desiderio Fernández, Lepanto, 16, 2.º.

VENTA

de una finca con cosecha ó sin ella, en los extramuros de esta ciudad. Es libre de renta y tiene casa-lagar, cubas para recojer el vino, pozo con agua todo el año, herramientas y prensa para exprimir.

En la librería del Sr. Alvarez, Plaza Mayor, informarán.

Sellos para colecciones

Acaba de recibirse el precioso é importantísimo surtido de la casa

A. VIVES, de Madrid.

De venta en la librería de D. José Alvarez, sucesor de Martino, Plaza Mayor, 13.

PIANOS

desde 1115 duros mensuales!!!

MÚSICA

La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litoff.

PIANOS

Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaing, Montano.

INSTRUMENTOS

De metal y de madera.—Lefebre Schaeffer.

ACCESORIOS

De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE Á

DON MARIANO ALCOCCER

Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

PIANOS

desde 1115 duros mensuales!!!

REPARACIONES

Y afinaciones

COMPRA, VENTA

Y ALQUILER DE

PIANOS

L'UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometha á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1898.

Capital social..... 100.000.000

Reservas..... 11.205.000

Primas á recibir..... 79.650.334

Total de garantías..... 190.855.334

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1898.

Franco 17.272.202.816

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA

COMPANIA

Franco 229.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor garantía posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos; toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los señores y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUTAN

Encarregado de los Tribunales. SANTO DOMINGO 46

TALLER DE SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2, pral.—ORENSE

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo, porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes

¡La más alta Recompensa!

La Compañía Fabril "SINGER"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos.

Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense: Progreso, 36.

Fotógrafo-J. PACHECO-Fotógrafo

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9

J. PACHECO

FOTÓGRAFO

CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS,

participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

INTERESANTE

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

(Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.)

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

(Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.)

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de D. Francisco Salustiano.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

LA UNION

CAFÉ, BILLAR y FÁBRICA DE GASEOSAS

1.º PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Boñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

MODISTA Acaba de llegar á esta capital y ofrece al público su taller de costura Alba, 13, 2.º

Se hacen vestidos de señora y de niña con elegancia y economía á las veinticuatro horas de haberse encargado.

PAPEL PARA EMPAQUETAR

Se vende en la imprenta de este diario á precios módicos.